

ILCに「関心」62%

本紙県政
世論調査

関連雇用期待32%

岩手日報社が2018年に行つた県政世論調査で、本県の北上山地（北上高地）が建設候補地とされる国際リニアコライダー（ILC）について関心がある人は62・6%だった。60%台はこの質問を設けた12年以来7年連続で、前年と比べ1・6㌽減。ILCを推進する国際研究者組織は日本政府に対し3月7日までの意表明を求めており、政府判断への注目度は今後高まりそうだ。

ILCについて「関心がある」は32・2%（17年調査比2・3㌽減）、「どちらかといえば関心がある」は30・4%（同0・7㌽増）。

ILCについて「関心がない」は16・7%（同0・3㌽減）。「分からない」は32.2%。

一方、「関心がない」は12・3%（同1・5㌽増）、「どちらかといえば関心がない」は16・7%（同0・7㌽減）、「どちらかといえば関心がある」は30・4%（同0・7㌽増）。



「無回答」は8・4%（同0・4㌽増）だった。

ILCで最も期待する効果は「雇用確保や新産業創出」が32・5%（同2・5㌽減）と最多で、経済波及効果が注目を集めている。次いで「地域の国際化や異文化交流」が17・2%（同

C 国際リニアコライダー（ILC） 地下約100㍍のトンネルに直線型加速器（初期整備延長約20㌔）を設置し、宇宙誕生の謎を解明しようとする国際プロジェクト。素粒子の電子と陽電子を光に近い速度でぶつけて高いエネルギー状態をつくり、未知の物質や働きなどを調べる。本県と宮城県にまたがる北上山地（北上高地）が世界最有力の建設候補地。誘致方針が決まった場合、準備期間を経て早ければ2032年の本格稼働が想定される。

【調査方法】県内80地点の選挙人名簿から1200人を無作為に抽出。2018年11月上旬～12月上旬に郵送によるアンケート方式で、県政課題などを聞いた。714人（男性344人、女性370人）が回答し、回答率は59.5%。性別、年代別、職業別に取りまとめ、内陸・沿岸別、衆院3小選挙区別の集計も行った。

1・1㌽減）、「人口減少や過疎化に歯止め」が15・1%（同0・4㌽増）だった。岩手、宮城両県にまだある北上山地が国内の建設候補地として一本化された13年が68・3%と最高。その後は61・64%台で推移している。

ILCは国内誘致の意義を検討する日本学術会議が18年12月、文部科学省に回答書を提出。学術的な意義を認める一方、国際経費分担など課題を挙げ、「現状の計画内容や準備状況から判断して、誘致を支持するには至らない」との所見を示した。最終結論は政治判断に委ねられる。

ILC計画は国際理解を深める全国的な活動が重要だ。われわれも全力で取り組みたい」と語る。

ILC計画は国際理解を深める全国的な活動が重要だ。われわれも全力で取り組みたい」と語る。